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Союз общественности и науки

Подробнее на стр. 4

В середине ноября в Екатеринбурге прошла международная конференция «За права трудящихся. К
110#летию профсоюзного движения в России», организатором которой выступил Уральский
государственный юридический университет. Представительство было очень серьезным: свыше ста
светил юриспруденции и профлидеров из различных городов России, а также  Белоруссии и
Казахстана.
Обсуждался широкий круг проблем, связанных с применением трудового права, взаимодействие
профсоюзов с представителями науки, а также судебная практика по защите социально#
экономических и трудовых прав наемных работников. Речь шла о совместной результативной
работе, эффективных формах сотрудничества. Конференция  отметила новые возможности, общую
заинтересованность в решении актуальных вопросов социального диалога. На церемонии открытия
конференции председатель Свердловского обкома ГМПР Валерий Кусков вручил руководителям
УрГЮУ профсоюзные награды.

Президент РФ
встретился
с профлидерами
в  Кремле
В Кремле состоялась встреча
Президента России Владимира Путина
с руководителями профсоюзных организаций
во главе с председателем ФНПР Михаилом Шмаковым Подробнее на стр. 2

Пенсию –
не ниже 40%
заработка
Конвенция МОТ
о нормах
соцобеспечения
должна быть
ратифицирована

Минтруд готовит для одобре�
ния в правительстве законопро�
ект о ратификации одной из ба�
зовых конвенций МОТ.

Речь идет о 102�й Конвенции
«О минимальных нормах соци�
ального обеспечения» (от 1952
года). Конвенция, в частности,
требует от государства, которое
ее ратифицирует, установить
уровень пенсий в размере не
ниже 40% утраченного работни�
ком заработка. В РФ эта ставка
не достигает и 30%.

Об этом говорилось 16 нояб�
ря на парламентских слушаниях
в Госдуме «Перспективы ратифи�
кации Российской Федерацией
Конвенции Международной
организации труда №102 «О ми�
нимальных нормах социального
обеспечения», организованных
Комитетом Госдумы по труду, со�
циальной политике и делам вете�
ранов. В них приняли участие
представители ФНПР, Академии
труда и социальных отношений,
ЦС ГМПР, других заинтересован�
ных организаций и ведомств.

Выступивший на слушаниях
председатель ФНПР Михаил
Шмаков отметил актуальность
принятия конвенции и напом�
нил, что СССР в свое время не
ратифицировал ее, «поскольку
справедливо считал, что его со�
циальные нормы и стандарты,
благодаря общественным фон�
дам потребления, гораздо
выше, нежели те, которые пред�
лагались МОТ». Но теперь вре�
мя другое, и ориентация на тре�
бования документов МОТ толь�
ко помогает приближать рос�
сийские нормы к более высоким
«европейским» стандартам.
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АКТУАЛЬНО

Позиция ФНПР по проек�
ту федерального бюдже�
та на 2016 год, о внесе�
нии изменений в отдель�
ные законодательные
акты РФ в части увеличе�
ния пенсионного возрас�
та отдельным категори�
ям граждан обсуждалась
на совместном заседа�
нии межфракционной
рабочей группы «Соли�
дарность» и выборных
руководителей ФНПР 17
ноября в офисе Цент�
рального Совета ГМПР.
Вел заседание руково�
дитель группы Михаил
Тарасенко.

Во вступительном слове, ха�
рактеризуя проект бюджета,
председатель ФНПР Михаил
Шмаков акцентировал внима�
ние на несвоевременности
предложений правительства в
условиях падения доходов
граждан, на политической от�
ветственности депутатов за
принимаемые решения, осо�
бое внимание уделив мини�

мальному размеру оплаты
труда (МРОТ), который с 1 ян�
варя 2016 года планируется
установить в сумме 6204 руб�
ля в месяц, что составит 53,6%
от прогнозного значения про�
житочного минимума трудо�
способного населения (ПМ) в
2016 г.

� Это существенное отступ�
ление в решении задачи уста�
новления МРОТ на уровне не
ниже ПМ по Российской Феде�
рации в целом, � сказал Миха�
ил Викторович. � Предлагае�
мая динамика повышения
МРОТ не позволит довести его
значение к 2017 г. до величи�
ны ПМ и, соответственно, вы�
полнить условия Генерального
соглашения между общерос�
сийскими объединениями
профсоюзов, работодателей и
правительством РФ на 2014�
2016 гг.

Проблемы в экономике всех
стран одинаковы, � продолжил
председатель Федерации, �
все они действуют в условиях
неолиберальной экономики.

И привел значения МРОТ по

странам БРИКС: Бразилия –
170$, Россия – менее 100$,
Индия – 64$, Китай – 500$,
Южная Африка – 180$. И еще
две цифры: в Турции принят
закон об установлении МРОТ
с 1 января 2016 года в разме�
ре 466$, а в Германии МРОТ
составляет 1400 евро в месяц
или 8,5 евро в час.

� Мы с тревогой смотрим в
наступающий 2016 год, � ре�
зюмировал М. Шмаков, � закон
о федеральном бюджете надо
корректировать.

Позицию ФНПР по проекту
федерального бюджета на
2016 год высказала замести�
тель председателя ФНПР, рек�
тор Академии труда и соци�
альных отношений Нина Кузь�
мина. В частности, ФНПР счи�
тает недопустимым прини�
мать решение по оптимизации
бюджетных ассигнований на
оплату труда в условиях высо�
кой инфляции, ослабления ре�
ального курса рубля, суще�
ственного снижения реальной
заработной платы и денежных
доходов населения. Обраща�

лось внимание на то, что воп�
рос отмены индексации пен�
сий работающих пенсионеров
и механизм реализации пред�
ложения не обсуждался сто�
ронами социального партнер�
ства. По мнению профсоюзов,
не имеет решения в пределах
выделенного финансирова�
ния задача совершенствова�
ния механизма определения
минимального и максималь�
ного размеров пособия по
безработице, величина кото�
рого не индексируется с 2009
года (850 и 4900 руб.), очевид�
на необходимость разработки
концепции системы обяза�
тельного страхования от без�
работицы.

Отмечено, что проект феде�
рального бюджета на 2016 год
сформирован при игнориро�
вании большинства требова�
ний профсоюзов. В этих усло�
виях правительство РФ обяза�
но нести полную ответствен�
ность за деструктивные по�
следствия для экономики и
социальной сферы РФ. ФНПР
отмечает, что бюджетная ста�

бильность, безусловно, важ�
на, но не в ущерб политике
развития и обеспечения дос�
тойной жизни россиян.

Андрей Исаев, заместитель
Председателя Государствен�
ной Думы ФС РФ, отметил что
проект бюджета принят в пер�
вом чтении, и в настоящее
время ведутся переговоры по
улучшению ряда его парамет�
ров.

Что касается изменений в
части увеличения пенсионно�
го возраста отдельным катего�
риям граждан (выступил руко�
водитель Департамента соци�
ального развития аппарата
ФНПР Константин Добромыс�
лов – увеличение предельно�
го возраста пребывания на го�
сударственной и муниципаль�
ной службе для мужчин и жен�
щин до 65 лет), отмечено, что
законопроект создает преце�
дент, подталкивающий к ре�
шению об увеличении пенси�
онного возраста и для работ�
ников, не связанных с госу�
дарственной и муниципальной
службой.

Проект бюджета и пенсионные вопросы
обсуждались на заседании межфракционной рабочей группы Государственной
Думы РФ «Солидарность» и выборных руководителей ФНПР

Президент России отметил
необходимость совершен�
ствования социальной поддер�
жки трудящихся: «Социальная
поддержка со стороны госу�
дарства должна совершен�
ствоваться и должна быть ад�
ресной. К сожалению, у нас
до сих пор очень много из то�
го, что выделяется на эти цели,
размазывается очень тонким
слоем, и часто получатели этой
поддержки её и не чувствуют.
А иногда достаётся эта под�
держка тем, кто, в общем то,
не очень то и нуждается».

Также Владимир Путин ука�
зал на еще одну важную зада�
чу — поддержание занятости
и создание новых рабочих
мест на основе современных
квалификаций и переподго�
товки кадров. «Я бы хотел по�
благодарить профсоюзы, что�
при безусловной и правиль�

ной нацеленности на то, чтобы
действовать в интересах ра�
бочего человека, трудящегося
в широком смысле этого сло�
ва, все�таки не руководству�
ются популистскими сообра�
жениями, а понимают основ�

ную задачу развития страны,
развития экономики, а она
заключается в том, чтобы уро�
вень материального благосо�
стояния наших граждан, тру�
дящихся России, был напря�
мую связан с уровнем разви�

тия самой экономики, ее ди�
версификацией, с повышени�
ем квалификации работника,
внедрением новых техноло�
гий, повышением мобильнос�
ти трудовых ресурсов, исполь�
зованием их на важнейших на�

правлениях развития нашей
страны», — сказал Президент.

Глава государства отметил,
что за 25 лет своей работы
российские профсоюзы на�
учились защищать интересы
трудящихся. «Знаю это не по�

наслышке, и не только как се�
годняшний глава государства,
но и как в недавнем прошлом
председатель правительства.
Мы очень активно работали
со многими здесь присутству�
ющими в рамках трехсторон�
ней комиссии, которая являет�
ся одним из ключевых инстру�
ментов решения социальных
задач, защиты прав трудящих�
ся», — сказал В. Путин.

В свою очередь, председа�
тель Федерации Независимых
Профсоюзов России Михаил
Шмаков поблагодарил главу
государства за внимание к де�
ятельности профсоюзов. Он
отметил, что, несмотря на об�
щее взаимопонимание проф�
союзов с правительством Рос�
сии, иногда с кабинетом мини�
стров у них возникают разно�
гласия. В качестве примера
Шмаков привел предложение
властей об отмене пенсий для�
работающих пенсионеров.

По материалам
Департамента

общественных связей
ФНПР и сайта

http://kremlin.ru/)

ПРЕЗИДЕНТ РФ ВСТРЕТИЛСЯ
С ПРОФЛИДЕРАМИ В  КРЕМЛЕ
В Кремле состоялась встреча Президента России Владимира Путина
с руководителями профсоюзных организаций во главе с председателем
ФНПР Михаилом Шмаковым
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ПРОФСОЮЗЫ СНГ И РОССИИ

Состоялось заседание
тарифных комиссий ЦС ГМПР
и АМРОС.

Стороны социального партнерства
обсудили экономическую ситуацию в
отрасли.
С учетом того, что она в 2015 году
практически не изменилась, стороны
пришли к мнению о целесообразности
продления действующего  Отраслевого
тарифного соглашения по горно#
металлургическому комплексу России
на 2016 год.

В ЦЕНТРАЛЬНОМ СОВЕТЕ ГМПР

Заседание вёл пре�
зидент ВКП, пред�
седатель ФНПР Ми�
хаил Шмаков. Он
отметил, что «в
2015 году деятель�
ность профсоюзов
мира проходит в ис�
ключительно слож�
ных условиях гло�
бальной напряжен�
ности, связанной с
обострением меж�
государственных
отношений. Бес�
п р е ц е д е н т н ы й
«взрыв» миграцион�
ной проблемы в го�
сударствах Евросо�
юза, антироссийс�
кие  санкции Запада
сказываются и на
странах Содруже�
ства Независимых
Государств, чья эко�
номика  тесно увя�
зана с  экономикой
России. В этой си�
туации необходима
еще большая сла�
женность в дей�
ствиях профсоюз�
ных организаций
стран СНГ».

Совет ВКП также от�
метил, что сложившаяся
социально�экономичес�
кая ситуация в незави�
симых государствах ре�
гиона различна, в целом
же по региону имеет ме�
сто её ухудшение. На
развитие экономики го�
сударств оказывают
влияние сокращение
внутреннего спроса,
снижение инвестицион�
ной активности, сжатие
кредитования, а также
внешние факторы. Не�

устойчивость ситуации в
экономике сохраняется.
Спрос в большинстве
стран оказался на ис�
ключительно низком
уровне. Произошедшее
ослабление нацио�
нальных валют стало до�
полнительным препят�
ствием переходу на ин�
новационный путь раз�
вития и выходу обраба�
тывающего сектора из
стагнации.

Особую обеспокоен�
ность и протесты вызы�
вает низкий уровень зар�
платы у большинства ра�
ботников, несвоевре�
менность её выплаты,
снижение пенсий. Уси�
ливаются тенденции к
росту безработицы, ко�
торые могут продол�
житься и в 2016 году. Во
многих государствах со�
храняется значительное

расслоение по уровню
доходов. Активизирова�
лось наступление на
права и гарантии трудя�
щихся. Налицо стремле�
ние изменить трудовое
законодательство в сто�
рону его либерализации.
Продолжается коммер�
циализация здравоохра�
нения, образования, на�
уки и культуры.

Все это свидетель�
ствует о перекладыва�
нии во многих государ�
ствах тягот кризиса на
плечи простых людей,
значительном снижении
уровня их жизни и увели�
чении бедности, что ве�
дёт к росту социальной
напряженности.

Совет ВКП рекомендо�
вал членским организа�
циям ВКП активизиро�
вать борьбу за права и
интересы людей труда,

содействовать сниже�
нию негативных послед�
ствий кризиса для них,
настаивать на поддерж�
ке реального сектора
экономики, стимулиро�

вании занятости и увели�
чении внутреннего спро�
са, усилить контроль со�
блюдения трудового за�
конодательства, не до�
пускать ограничения
прав трудящихся, свора�
чивания имеющихся до�
стижений.

Профсоюзы намере�
ны добиваться увеличе�
ния реальной заработ�
ной платы, индексации
зарплаты, пенсий, дру�
гих социальных выплат
на уровне не ниже инф�
ляции. Необходимо
энергично отстаивать
при формировании го�
сударственных бюдже�
тов расходы на реали�

зацию социальных фун�
кций государства,
обеспечение каче�
ственного и доступного
образования, здраво�
охранения, возможнос�

Укрепление международных связей
обсуждалось 20 ноября в Москве во Дворце труда на заседании Совета Всеобщей
конфедерации профсоюзов (ВКП).

Профсоюзы намерены добиваться увеличения
реальной заработной платы, индексации зарплаты,
пенсий, других социальных выплат на уровне не
ниже инфляции. Необходимо энергично отстаивать
при формировании государственных бюджетов
расходы на реализацию социальных функций
государства, обеспечение качественного и
доступного образования, здравоохранения,
возможности пользования культурными
ценностями. Все социально#значимые решения
должны приниматься только после консультаций
и согласований с профсоюзами.

ти пользования культур�
ными ценностями. Все
социально�значимые
решения должны при�
ниматься только после
консультаций и согла�
сований с профсоюза�
ми.

В завершение заседа�
ния генеральный секре�
тарь ВКП В.Щербаков в
своем выступлении про�
информировал коллег о
наиболее важных дей�
ствиях Исполкома ВКП и
членских организаций
за прошедший с апреля
2015 года период, поде�
лился видением теку�
щей ситуации в проф�
движении, складываю�

щихся тенденций и пер�
спектив его в ближай�
шем будущем.

По материалам
Центра обществен�

ных связей ВКП
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Обсуждался широкий
круг проблем, связан�
ных с применением тру�
дового права, взаимо�
действие профсоюзов с
представителями на�
уки, а также судебная
практика по защите со�
циально�экономических
и трудовых прав наем�
ных работников. Речь
шла о совместной ре�
зультативной работе,
эффективных формах
сотрудничества. Конфе�
ренция  отметила новые
возможности их дело�
вых отношений, общую
заинтересованность в
решении актуальных
вопросов социального
диалога. На церемонии
открытия конференции
председатель Сверд�
ловского обкома ГМПР
Валерий Кусков вручил
руководителям УрГЮУ
профсоюзные награды.

тиях горно�металлургическо�
го комплекса Свердловской
области были награждены
Светлана Головина, профес�
сор, заведующая кафедрой
трудового права Уральского
государственного юридичес�
кого университета, д.ю.н., и
Виктор Булатов, директор ин�
ститута повышения квалифи�
кации и переподготовки кад�
ров Уральского государствен�
ного юридического универси�
тета, к.ю.н..

В рамках работы круглого
стола «Практика защиты тру�
довых прав и интересов ра�
ботников» обсуждались мате�
риальные и процессуальные
аспекты деятельности проф�
союзных организаций по за�
щите прав в сфере трудовых
отношений, в том числе воп�
росы предотвращения воз�
никновения индивидуальных и
коллективных трудовых спо�
ров, возможности альтерна�
тивных (внесудебных) средств
решения конфликтов в сфере
трудового права. Были заслу�
шаны подходы как ученых –
представителей науки трудо�
вого права, так и практических
работников – активистов
профсоюзного движения к ре�
шению наиболее сложных и
актуальных вопросов, возни�
кающих в связи с защитой тру�
довых прав членов профсою�
зов.

Участники круглого стола
«Социальный диалог. Моло�
дежная политика в профсою�

зах» остановились на сложных
вопросах коллективных пере�
говоров и роли профсоюзов
при разработке, обсуждении и
принятии коллективного дого�
вора. Рассмотрены были и
весьма актуальные для прак�
тической профсоюзной дея�
тельности вопросы: функцио�
нирование профсоюзных
организаций в свете меняю�
щегося трудового законода�
тельства и появления новых
норм, в частности, норм о за�
емном труде. Кроме того, ис�
следованы вопросы социаль�
ной значимости профсоюзных
организаций в рамках осуще�
ствления их деятельности по
социальной поддержке работ�
ников.

Работа круглого стола
«Внутрисоюзное взаимодей�
ствие» была  направлена на
обсуждение проблем статуса
самих профсоюзных органи�
заций, в том числе в правовом
и организационном планах.
Особо это актуально в свете
недавних изменений российс�
кого гражданского законода�
тельства о юридических ли�
цах. Также подняты острые
вопросы оптимального пост�
роения профсоюзной органи�
зации, обеспечения эффек�
тивного взаимодействия меж�
ду ее органами управления и
членами профсоюза.

� Целью нашей конференции
было собрать представителей
различных направлений как
научной, так и практической
деятельности, связанных с

трудовым правом, дать им
возможность обменяться опы�
том, � поделилась с редакци�
ей газеты «Уральский метал�
лург» одна из организаторов
мероприятия доктор юриди�
ческих наук,  профессор Ур�
ГЮУ, заведующая кафедрой
трудового права,  член экспер�
тной группы Комитета по тру�
ду и социальной политике и
делам ветеранов Государ�
ственной Думы Российской
Федерации Светлана Голови�
на. � Поэтому конференция
была затеяна именно как науч�
но�практическая. Думаю, нам
это удалось. Практики проф�
союзного движения и  научные
работники, все, кто изучает
вопросы социального парт�
нерства, взаимодействия
профсоюзов  и работодателя,
защиты трудовых прав работ�
ников, смогли свободно пооб�
щаться, выступить, обсудить
на секциях интересующие их
вопросы. На мой взгляд, кон�
ференция получилась комп�
лексной и вызвала широкий
интерес и для практиков, кото�
рые, надеюсь, получили  необ�
ходимые консультации и
разъяснения по поводу спор�
ных и сложных вопросов в
сфере трудового законода�
тельства, и для теоретиков, в
свою очередь имевших воз�
можность ознакомиться с про�
блемами применения  трудо�
вого законодательства на
практике.

Нам удалось привлечь мно�
го представителей практичес�

ких  профсоюзов, среди них
были активисты горно�метал�
лургического профсоюза,
профсоюзов оборонной и хи�
мической промышленности,
народного образования и дру�
гих. Мы пригласили и тех, кто
занимается практической су�
дебной деятельностью, в том
числе представителей Консти�
туционного суда РФ, Сверд�
ловского областного суда.

Присутствовало в наших де�
батах и историческое начало,
поскольку конференция была
посвящена 110�летию проф�
союзов. Приглашенные исто�
рики внесли свою лепту, со�
здав ей определенный истори�
ческий фон.

� Для нас, представителей
профсоюзов, научно�практи�
ческая конференция по воп�
росам применения трудового
права – большая помощь, –
считает Валерий Кусков,
председатель Свердловского
обкома ГМПР. – Правовая под�
держка наемных работников �
одно из приоритетных на�
правлений деятельности со�
временных профсоюзов. По�
этому нам жизненно необхо�
димо свободно ориентиро�
ваться в тонкостях трудового
права � основе профсоюзной
правозащитной деятельнос�
ти. А кто как не представите�
ли юридической науки может
нам в этом помочь? На конфе�
ренции прозвучало много но�
вого, что мы обязательно бу�
дем использовать в повсед�
невной работе.

Конференция проходила в
течение двух дней на площад�
ках УрГЮУ. Помимо пленарной
части заседания, прошло не�
скольких круглых столов:
«Практика защиты трудовых
прав и интересов работни�
ков»; «Социальный диалог.
Молодёжная политика в проф�
союзах»; «Внутрисоюзное вза�
имодействие».

В работе Конференции при�
няли участие представители
профсоюзных организаций,
объединений профсоюзов,
как отраслевых, так и террито�
риальных, представители из
научной среды.

Свердловскую областную
организацию ГМПР представ�
ляли работники аппарата об�
кома и первичных профорга�
низаций. Председатель обко�
ма Валерий Кусков наградил
Владимира Бублика, ректора
Уральского государственного
юридического университета
Благодарственным письмом
Свердловского обкома ГМПР
за долгосрочное и плодотвор�
ное сотрудничество с област�
ной организацией ГМПР в
рамках заключенного Согла�
шения о взаимодействии и
участие в социально�значи�
мых проектах профсоюза. На�
грудными знаками Свердлов�
ской областной организации
ГМПР «За развитие социаль�
ного партнерства» за конст�
руктивное сотрудничество с
областной организацией
ГМПР по развитию социально�
го партнерства на предприя�

СОЮЗ ОБЩЕСТВЕННОСТИ И НАУКИ
В середине ноября в Екатеринбурге прошла международная конференция «За права
трудящихся. К 110#летию профсоюзного движения в России», организатором
которой выступил Уральский государственный юридический университет.
Представительство было очень серьезным: свыше ста российских светил
юриспруденции и профлидеров из различных городов России, а также  Белоруссии и
Казахстана.
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Чем полезен профсоюз
выясняли на обучающем семинаре кадрового резерва БАЗа

27 и 28 октября 2015
года на Богословском
алюминиевом заводе
(компания РУСАЛ) про�
шел семинар для руко�
водителей подразделе�
ний и кадрового резерва
«Роль профсоюза в дея�
тельности предприя�
тия».

Компания РУСАЛ уделяет
большое внимание вопросам
системного обучения руково�
дителей и специалистов, под�
готовки кадрового резерва
предприятий для эффектив�
ного управления современ�
ными бизнес�процессами.
Обучение кадрового резерва
является одной из программ,
подготовленной службой
персонала Филиала «БАЗ�
СУАЛ» ОК РУСАЛ, в ходе кото�
рой молодым и перспектив�
ным специалистам и руково�
дителям дают необходимые
теоретические и практичес�
кие знания для продолжения
успешной карьеры на пред�
приятии. Работодатель ввел в
программу обучения своего
кадрового резерва лекции о
пользе профсоюза, что очень
важно и говорит о высоком

уровне социального партнер�
ства на предприятии.

Напомним, что аналогичное
обучение руководителей и
представителей кадрового
резерва прошло в конце авгу�
ста на Уральском алюминие�
вом заводе компании РУСАЛ.
Инициатива областного и за�
водского профсоюзного коми�
тетов о включении раздела

«Профсоюз» в программу обу�
чения была поддержана адми�
нистрацией предприятия и по�
лучила свое продолжение те�
перь уже и на площадке Бого�
словского алюминиевого за�
вода.

Представители обкома
профсоюза – Николай Алек�
сеев, заместитель председа�
теля обкома профсоюза, и

Илья Дидик, главный специ�
алист организационного от�
дела, познакомили участни�
ков семинара с презентаци�
ей, в которой отражены ос�
новные направления дея�
тельности Горно�металлурги�
ческого профсоюза России
на современном этапе и ро�
лью социального партнер�
ства при решении вопросов,

возникающих в ходе трудо�
вых отношений.

Перед участниками семина�
ра выступил председатель
первичной профсоюзной
организации БАЗа Николай
Прокофьев, который расска�
зал о структуре профоргани�
зации, содержании коллектив�
ного договора, о мероприяти�
ях, проводимых профсоюзным
комитетом, и предстоящих
планах.

Представители обкома
профсоюза приняли участие в
заседании профкома, где по�
делились информацией о со�
циально�экономическом по�
ложении на предприятиях ГМК
области. Они также были при�
глашены на репетицию мужс�
кого академического хора им�
.Демидова�Полякмана и во�
кального ансамбля «Богосло�
вец» Филиала «БАЗ�СУАЛ», ко�
торые 23 октября т.г. стали уча�
стниками II отрытого Уральс�
кого конкурса рабочей песни в
Екатеринбурге.

Областной комитет ГМПР
выражает благодарность ад�
министрации и профсоюзно�
му комитету ОАО «СУАЛ» фи�
лиал «БАЗ�СУАЛ» за организа�
цию данного обучения

27 представителей пер�
вичных профорганиза�
ций ГМПР из 14 регионов
страны собрались 10 но�
ября в Москве для учас�
тия в ежегодном отрас�
левом семинаре – сове�
щании на тему «Пробле�
мы повышения уровня
оплаты труда. Пути ре�
шения». Свердловскую
областную организацию
ГМПР представляли Ни�
колай Прокофьев, пред�
седатель первичной про�
форганизации Богослов�
ского алюминиевого за�
вода, Андрей Бажин,
председатель ППО ОАО
«НСММЗ», Александр Те�
рехов, председатель
ППО ОАО «Серовский за�
вод ферросплавов», На�
дежда Вахрушева, заме�
ститель председателя
ППО ПАО «СТЗ», и Андрей
Лапин, заместитель
председателя ППО ОАО
«Металлургический за�
вод им. А.К. Серова».

Профсоюзный актив, зани�
мающийся социально�эконо�
мическими вопросами привет�
ствовал председатель профсо�

юза Алексей Безымянных. Он
акцентировал внимание участ�
ников на приоритетных на�
правлениях работы Горно�ме�
таллургического профсоюза
России в современных услови�
ях, говорил о необходимости
совершенствования Устава
ГМПР в связи с изменениями
законодательства Российской
Федерации, мерах по органи�
зационному укреплению проф�

союза в рамках подготовки VIII
съезда ГМПР, о пилотном про�
екте � создании на базе Ниже�
городского областного совета
ГМПР Приволжского отделе�
ния профсоюза и региональ�
ных представительств на ряде
территорий.

Заместитель председателя
профсоюза Светлана Боева
рассказала о программе семи�
нара. Участникам были пред�

ставлены две точки зрения на
возможность повышения зара�
ботной платы � со стороны
профсоюзов и со стороны ра�
ботодателей. Перед участни�
ками совещания выступили за�
меститель председателя
ФНПР Нина Кузьмина, депутат
Государственной Думы РФ,
первый заместитель предсе�
дателя Комитета ГД по труду,
социальной политике и делам

Как добиться повышения
зарплаты наемным работникам
обсуждали  профлидеры ГМПР на ежегодном отраслевом семинаре#совещании
«Проблемы повышения уровня оплаты труда. Пути решения»

ветеранов Михаил Тарасенко,
исполнительный директор АМ�
РОС Алексей Окуньков, заслу�
женный экономист РФ Борис
Котляр, ведущие специалисты
в области политической эконо�
мии и международных эконо�
мических отношений.

Кульминацией трехдневного
семинара стал «круглый стол»,
на котором участники обсуди�
ли социально�экономические
вопросы и пути их решения с
помощью Отраслевого тариф�
ного соглашения. А обсудить
специалистам было что. Перед
началом семинара каждый из
них, представляясь, коротко
рассказал о своем предприя�
тии, коллективном договоре,
используемом механизме ин�
дексации заработной платы,
наличии ссылки на ОТС. Как
оказалось, одинаковых ситуа�
ций нет, на каждом предприя�
тии накоплен свой непростой
опыт решения вопросов.

Поездка в Москву, по мнению
участников семинара�совеща�
ния, была полезной как в пла�
не обмена опытом,  так и в по�
лучении свежей информа�
ции о состоянии и перспекти�
вах государственной социаль�
но�экономической политики.
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Несмотря на то, что уже
прошло несколько
встреч представителей
руководства комбината
и первичной профорга�
низации, сторонам до�
говориться пока не уда�
ется. Как только нача�
лось обсуждение воп�
роса о росте заработ�
ной платы переговоры
зашли в тупик.

Профком предложил повы�
сить  в 2016 году заработную
плату на размер, позволяю�

щий сохранить покупательную
способность сотрудников
комбината.. Со стороны рабо�
тодателя пока конкретных
предложений по корректиров�
ке коллективного договора не
прозвучало.

Профком первичной про�
форганизации «Качканар�Ва�
надий» опубликовал открытое
письмо президенту ООО «Ев�
разХолдинг», в котором обра�
тил внимание вышестоящего
руководства на ситуацию на
комбинате.

Профком пытается вести

переговоры с работодателем
о восстановлении покупатель�
ной способности зарплаты ра�
ботников, однако никакого ди�
алога не получается.

– Они ничего не предлагают!
Мы уже второй месяц сидим за
столом переговоров, но ника�
ких конкретных предложений
со стороны работодателя нет,
� поясняет газете «Солидар�
ность» председатель профко�
ма Анатолий Пьянков. И хотя на
предприятии неплохая зарпла�
та: 46 – 49 тыс. рублей, в про�
шлом году она была «заморо�

жена», а из�за повышения цен
ее покупательная способность
упала. – Мы хотим, чтобы соот�
ношение зарплаты к прожиточ�
ному минимуму равнялось, как
раньше, 5,5, а сегодня оно упа�
ло до 4,5 – 4,6.

Кроме зарплаты, профком
волнует будущее комбината.
По мнению Пьянкова, сейчас
необходимо вкладывать день�
ги в строительство нового от�
сека хвостохранилища (где
хранятся отходы производ�
ства). Если не вкладывать туда
деньги, то Качканарский ГОК

вскоре может остановиться.
Также нужно начинать разра�
батывать собственное Качка�
нарское месторождение, ко�
торое уже разведано – чтобы
сохранить объемы добычи в
будущем.

� Сегодня они не вкладыва�
ют средства ни в зарплату, ни
в оборудование. Объясняют
это тем, что нет денег. Но мы
каждый год имеем десятки
миллиардов рублей чистой
прибыли. Куда были направле�
ны эти деньжищи? – задает
вопрос Пьянков.

На предложения профсоюзной
стороны работодатель не отвечает
По этой причине на Качканарском ГОКе переговоры по корректировке коллективного договора пробуксовывают

Поездка была организо�
вана профсоюзным ко�
митетом специально для
профгрупоргов, работа�
ющих в сменном графи�
ке. Такое решение было
принято по результатам
проведения встреч с це�
ховым профактивом.
Профгрупорги, работаю�
щие в смену, практичес�
ки не имели возможнос�
ти пользоваться такими�

поездками в связи с
тем, что планируются
они, как правило, в суб�
боту и воскресенье.
Профсоюзный комитет
учел пожелания профак�
тивистов, организовав
экскурсию.

45 человек, в том числе 13
детей, отправились на ком�
фортабельном автобусе в со�
провождении экскурсовода в
город Екатеринбург. Время в
пути прошло под увлекатель�
ное повествование экскурсо�
вода об истории родного края.

Посещение аквапарка "Лим�
попо" доставило положитель�
ные эмоции, дало  заряд энер�
гии и взрослым и, конечно, де�
тям. Три часа экстремальных
водных развлечений пролете�
ли очень быстро. Затем вкус�
ный обед в кафе и обзорная
экскурсия по центру Екатерин�
бурга. На обратном пути упол�
номоченный профсоюзного
комитета Евгений Шалин бе�
седовал с профактивистами
об их деятельности, отвечал
на вопросы, делился опытом
работы в цехах.

По возвращении домой уча�
стники поблагодарили проф�
ком в лице Евгения Шалина за
организацию поездки, выра�
зили уверенность в том, что
подобный опыт необходимо
продолжать. И он, безусловно,
будет продолжен. В ближай�
шее время будет организова�
на еще одна поездка для
профгрупоргов, работающих в
других сменах.

По материалам
ППО ОАО «ЕВРАЗ НТМК»

Поездка в «Лимпопо»
11 ноября состоялась экскурсия профгрупоргов профсоюзной организации ЕВРАЗ
НТМК по памятным местам Екатеринбурга с посещением аквапарка.

Разговор по душам
18 ноября профгрупорги агломерационного, электросталеплавильного,
крупносортного, калибровочного цехов, заводоуправления, ОТК и
электростанции собрались в профсоюзном комитете ОАО
«Металлургический завод им. А.К. Серова» за «круглым столом».

Ирина Зайченко – заместитель председателя профкома по правовым вопросам, ознако�
мила присутствующих с последовательностью проведения отчетно�выборной кампании в
первичной профсоюзной организации в связи с окончанием отчетного периода. Участники
круглого стола обсудили вопросы подготовки к отчетно�выборной кампании, формирова�
ние резерва профсоюзного актива и порядок обучения профгрупоргов.

В преддверии новогодних праздников Вера Тилькун – председатель профкома, предста�
вила информацию о новогодних мероприятиях для работников и их детей, ответила на воп�
росы профсоюзных лидеров.

Профгрупорги тепло  поздравили своего коллегу Руслана Хуснетдинова с призовым мес�
том во втором этапе смотра�конкурса  «Лучший профгрупорг ГМПР».

По материалам
ППО ОАО «Металлургический завод им. А.К. Серова».
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С начала ввода в эксплу�
атацию в 2008 году про�
изводственного комп�
лекса ЗАО «3М Россия»
на нем успешно реализу�
ется программа по за�
щите органов дыхания
(ПЗОД), которая совме�
щает в себе требования
как российского законо�
дательства, так и требо�
вания корпоративных
стандартов компании 3М
по профессиональной
безопасности и здоро�
вью. В данной статье мы
хотим поделиться опы�
том организации выбора
и применения средств
индивидуальной защиты
органов дыхания (СИ�
ЗОД). Оценка эффектив�
ности СИЗОД – жизненно
необходимый и требую�
щий минимальных зат�
рат времени и ресурсов
путь значительного
уменьшения рисков воз�
никновения профессио�
нальных заболеваний у
работников «вредных»
производств.

Целью нашей программы

защиты органов дыхания яв�
ляется защита здоровья ра�
ботников предприятия путем
обеспечения эффективного
использования ими СИЗОД на
тех рабочих местах и при вы�
полнении отдельных видов ра�
бот, где в силу особенностей
процесса или производимых
работ, местная вытяжная вен�
тиляция не может обеспечить
снижение концентрации вред�
ных веществ в воздухе рабо�
чей зоны ниже установленных
законодательством РФ ПДК,
или в случаях, когда содержа�
ние кислорода в воздухе мо�
жет быть ниже допустимого
уровня 17%,  и требуется ис�
пользование изолирующих
СИЗОД, СИЗОД с подачей
воздушной смеси в подмасоч�
ное пространство.

Следует отметить, что дей�
ствие данной программы рас�
пространяется и на сотрудни�
ков подрядных организаций,
выполняющих работу на тер�
ритории производственного
комплекса на договорной ос�
нове (за исключением требо�
вания по проведению специ�
ального медицинского анке�
тирования этих работников).

Помимо случаев, когда ис�
пользование СИЗОД является
обязательным, ПЗОД пред�
приятия предусматривает так�
же случаи использования СИ�
ЗОД работниками предприя�
тия или посетителями на доб�
ровольной основе. Такое при�
менение СИЗОД возможно,
например, в помещениях про�
изводственных участков, где
разрешено кратковременное
пребывание посетителей без
СИЗОД или на участках, где
применяются вещества, име�
ющие неприятные запахи, но
концентрации которых не пре�
вышают установленных гигие�
нических нормативов.

Необходимым условием эф�
фективного функционирова�
ния программы является на�
значение руководителем
предприятия Координатора
(как правило, им является спе�
циалист по охране труда), в
обязанности которого входит
создание, управление, улуч�
шение и пересмотр програм�
мы.

Еще один важный элемент �
разработка программы защи�
ты органов дыхания, которая
предусматривает  медицинс�

кий осмотр и анкетирование
работников, выбор и обучение
применения СИЗ, их хранение
и обслуживание.

Проникание загрязненного
воздуха через зазоры между
СИЗОД и лицом работника
приводит к сильному сниже�
нию защитных свойств респи�
ратора, поэтому Программа
предусматривает обязатель�
ное прохождение рабочими
качественных и количествен�
ных тестов на качество приле�
гания в соответствии с  уста�
новленным графиком. Таким
образом,  эффективность за�
щиты работника  будет зави�
сеть от  применяемых матери�
алов и качества прилегания.

Обучение работников в рам�
ках программы СИЗОД вклю�
чает не просто практический
тренинг по правилам их ноше�
ния, но и дополнительные ма�
териалы по опасным и вред�
ным свойствам веществ, ис�
пользуемых в процессе или
при проведении отдельных
видов работ, информацию об
уровне загрязнения воздуха
на рабочих местах, типам и
устройству используемых СИ�
ЗОД, критериям их выбора,

особенностям и путям воздей�
ствия вредных веществ на
организм работающих, прави�
лам хранения и обслуживания
СИЗОД.

Выбор СИЗОД – один из са�
мых важных и ответственных
моментов программы защиты
органов дыхания, поэтому к
выбору СИЗОД должен при�
влекаться только опытный
специалист, который осуще�
ствляет выбор на основе сле�
дующей информации: хими�
ческие, физические и токсико�
логические свойства загряз�
няющих воздух веществ; пути
и места проникновения заг�
рязняющих веществ в воздух
при производстве; концентра�
ции вредных веществ в возду�
хе рабочей зоны и соответ�
ствующие гигиенические нор�
мативы; перечень рабочих
операций выполняемых ра�
ботниками и, наконец, досто�
инства и недостатки различ�
ных типов СИЗОД.

Грамотный и правильный
выбор средств защиты орга�
нов дыхания – единственный
путь снижения профессио�
нальных заболеваний на пред�
приятиях ГМК области.

Что нужно знать о средствах
индивидуальной защиты органов дыхания
Консультируют В.В. Кузьмин, специалист по охране труда ЗАО «3М Россия»
и М. И. Спельникова, специалист по взаимодействию с государственными
органами ЗАО «3М Россия»

Профсоюзы не смогут
защищать в суде интересы любого
количества работников
Госдума отклонила и сняла с дальнейшего рассмотрения
законопроект, дающий профсоюзам право обращаться в суд с
заявлениями в защиту трудовых прав неограниченного круга лиц
(а не только своих членов)

Госдума отклонила и сняла с дальнейшего рассмотрения законопроект, дающий
профсоюзам право обращаться в суд с заявлениями в защиту трудовых прав неогра�
ниченного круга лиц (а не только своих членов). Это нововведение давало бы работ�
нику возможность рассчитывать на судебную защиту в полном объеме и меньше бо�
яться мести работодателя.

Законопроект предполагал предоставить профсоюзам право обращаться в суд в
защиту интересов неопределенного круга лиц. Сейчас ст. 46 Гражданского процессу�
ального кодекса РФ предусматривает возможность организаций обращаться в защи�
ту прав, свобод и законных интересов неопределенного круга лиц. Однако это допус�
кается только в случаях, если такое право организации прямо предусмотрено зако�
ном. А ст. 23 закона «О профессиональных союзах» наделяет профсоюзы правом за�
щищать граждан в суде, но не содержит пункта о праве профсоюзов обращаться в суд
в защиту трудовых  прав, свобод и законных интересов неопределенного круга лиц.

Законопроект вносил поправки в Закон о профсоюзах,  конкретизировав закрепле�
ние права профсоюзов выступать от имени неопределенного круга лиц.

Зампред профильного комитета по делам общественных объединений и религиоз�
ных организаций Михаил Маркелов призвал отклонить проект (что палата и сделала).
И объяснил причину так: «Круг лиц,  в интересах которых профсоюзу предоставляется
право обращаться именно в суд, не может быть неопределенным; комитет против».
Закрыл тему…

Законопроект внесла группа депутатов трех фракций � СР, ЛДПР и ЕР; разработал
его скандально известный  оппозиционер Алексей Митрофанов в бытность главой ко�
митета ГД по информполитике. По этой причине какие�либо шансы на принятие зако�
нопроекта  были чисто гипотетические. Ранее, в 2012 году, Дума голосами правящей
партии «завернула» другую попытку вернуть профсоюзам полновесные «судебные»
права, которую  предприняло Законодательное собрание Оренбургской области. Зак�
собрание Оренбуржья внесло в Госдуму пакет из трех законопроектов, но из�за про�
тиводействия правительства все  три документа Дума отклонила.

По материалам газеты «Солидарность»

В Свердловской области принят
Закон о промышленной политике

После подписания губернатором Евгением Куйвашевым и
опубликования закон вступит в силу с 1 января 2016 года

В Свердловской области принят закон «Об отдельных вопросах ре�
ализации в Свердловской области промышленной политики Россий�
ской Федерации» (Закон о промышленной политике). 17 ноября де�
путаты Законодательного Собрания региона рассмотрели проект за�
кона во 2 и 3 чтениях. После подписания губернатором Евгением Куй�
вашевым и опубликования закон вступит в силу с 1 января 2016 года.

Закон о промышленной политике на уровне субъекта разрабаты�
вался по поручению главы Свердловской области Евгения Куйваше�
ва. Над документом работали специалисты министерства промыш�
ленности и науки, комитета по промышленности, инновационной
политике и предпринимательству Заксобрания и эксперты Уральс�
кого института регионального законодательства, активно приняли
участие в разработке документа и широкие круги промышленников.

Как отметил министр промышленности и науки Свердловской об�
ласти Андрей Мисюра, принятие документа является одной из фун�
даментальных основ укрепления и развития промышленного потен�
циала уральской промышленности.

«Закон, который сегодня принят, очень конкретный, не рамочный.
Он предусматривает введение новых инструментов поддержки, ко�
торые будут способствовать развитию нашей промышленности. На�
пример, создание областного Фонда развития промышленности,
который будет являться оператором по всем видам господдержки,
существующим на уровне субъекта и Федерации. Будет создано сво�
еобразное «единое окно» для промпредприятий, где они смогут по�
лучить помощь в заполнении документов на участие в конкурсах, кон�
сультационную помощь», – подчеркнул Андрей Мисюра.

Документ также получил одобрение Общественного совета при
Минпромнауки региона. После первого рассмотрения, документ пре�
терпел серьезные изменения. Проект поправок содержал уточнение
и расширение 11 статей документа. В адрес разработчиков поступи�
ло более 70 предложений о доработке законопроекта, многие из ко�
торых были учтены при подготовке итоговой версии закона.

Сейчас специалистами Минпрома подготовлен перечень норма�
тивных актов, которые станут необходимы после вступления облас�
тного закона в силу.

По материалам ДИП губернатора Свердловской области
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Проект посвящен 25�ле�
тию нашего профсоюза.
Работы на конкурс при�
нимались с 26 марта по 1
ноября 2015 года по
трем номинациям: фото
«Человек труда», «Моти�
вационный профсоюз�
ный плакат», «Мотиваци�
онный профсоюзный ви�
деоролик».

В конкурсную комиссию по�
ступила 401 работа. Большин�
ство из них свидетельствуют о
высоком мастерстве их испол�
нителей, которые, это очевид�
но, искренне заинтересованы
в том, чтобы родной профсо�
юз, отмечающий свое 25�ле�
тие, становился еще крепче,
авторитетнее, оказывал все
возрастающее влияние на об�
щественно�политическую

жизнь страны, успешно отста�
ивал социально�экономичес�
кие права и интересы горня�
ков и металлургов.

Победителями
признаны в
номинациях:

ФОТО «ЧЕЛОВЕК ТРУДА»
Истлеуов Серик Кибашевич –
фототехник службы по связям
с общественностью АО " Гайс�
кий ГОК",
Куприй Галина Васильевна –
фотокорреспондент газеты
«Горняк» ОАО «Комбинат
«КМАруда,
Серебряков Андрей Александ�
рович, фотокорреспондент га�
зеты «Магнитогорский ме�
талл»,

Ткаченко Николай Николаевич
– фотокорреспондент фотола�
боратории управления дела�
ми ОАО «НЛМК»,
Фертиков Олег Юрьевич – ин�
женер�конструктор ОАО «Бай�
макский литейно�механичес�
кий завод»,

«МОТИВАЦИОННЫЙ ПРОФ�
СОЮЗНЫЙ ПЛАКАТ»
1 премия – Батасова Ольга
Сергеевна, специалист служ�
бы информации Вологодского
областного совета ГМПР,
2 премия � Березовский Игорь
Владимирович, главный ре�
дактор газеты «Уральский ме�
таллург» и журнала «Авангард»
Свердловского областного ко�
митета ГМПР,
3 премия – Доколенко Алексей
Владимирович, анодчик в про�

изводстве алюминия,
и Новиков Николай
Николаевич, электро�
лизник расплавлен�
ных солей ОАО «РУ�
САЛ Красноярский
алюминиевый завод»,

«МОТИВАЦИОННЫЙ ПРОФ�
СОЮЗНЫЙ ВИДЕОРОЛИК»
1 премия– группа авторов в
составе Бойковой Надежды
Владимировны – специалиста
по оргработе профкома ОАО
«Северсталь», Гладких Эдуар�
да Викторовича – председате�
ля профкома Центра «Домна�
ремонт», Шутова Ивана Викто�
ровича – заместителя предсе�
дателя профкома ОАО «Се�
версталь»,
2 премия – Ревенку Владимир
Евгеньевич – заместитель за�

ведующего орготделом Челя�
бинского обкома ГМПР,
3 премия – Кудряшова Галина
Владиславовна � заведующий
организационно�массовым
отделом первичной профсо�
юзной организации «РУСАЛ
Красноярск»,
3 премия – группа авторов в
составе Серкова Александра
Викторовича – инженера ОАО
«Алтай�кокс», Балакиной На�
дежды Владимировны – спе�
циалиста профкома ОАО «Ал�
тай�кокс».

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
Подведены итоги конкурса творческих работ «ГМПР: с годами крепче стали».

С юбилеем, первый
трубопрокатный!

Вслед за юбилеем первичной
профорганизации Первоуральс�
кого Новотрубного завода, свое
80�летие отметил старейший
цех №1. Для кого�то первый цех
стал частью жизни, а для кого�то
дал путевку в жизнь. Целую пле�
яду замечательных людей вос�
питал первый цех, недаром и но�
сит с гордостью свой номер �  но�
мер «1».

В буднях великих строек рождалась
и профсоюзная организация цеха № 1,
которая практически является ровес�
ницей профсоюзной организации за�
вода. Становление профсоюзной орга�
низации неразрывно связано с трудо�

вым коллективом цеха. Люди, которые
стояли у истоков её создания, в даль�
нейшем передавали из поколения в по�
коление эстафету славных дел проф�
союза.

В преддверии юбилея администра�
цией  цеха и цеховым комитетом была
проведена череда праздничных ме�
роприятий: встреча с ветеранами, по�
ездки работников с детьми, конкурс
детского рисунка, а также  цеховая
спартакиада. Апофеозом стало по�
здравление руководства предприятия
и профсоюзной организации трудово�
го коллектива.

За большой исторический период
профорганизация цеха, как и заводс�

кая, а это и военные годы, и время пе�
рестройки, пережила много разных ис�
пытаний. Однако тот факт, что профсо�
юзная организация  выстояла и дей�
ствует до настоящего времени говорит
о том, что она достойно выдержала ис�

пытание временем. Это значит, что
люди верят в свой профсоюз, надеют�
ся на его силы и возможности.

Свердловский областной комитет
ГМПР поздравляет работников про�
славленного цеха!

УЛЫБНИТЕСЬ!

Ребенок подрастает, ос�
таются детские вещи. За�
хотела помочь какой�ни�
будь малоимущей семье.
Посмотрела на сайте,
чего они хотят. Оказалось,
малоимущая семья – это
мы.

Работа — не волк! Работа
— "work", а "walk" — это "хо�
дить"!

Британские учёные выяс�
нили, что у лентяев более
активная и развитая струк�
тура мозга, поскольку им
нужно много думать, как из�
бежать работы.

— Я никогда не опаздываю
на работу.

— В чём твой секрет?
— Я на ней живу.

Я бы хотел, чтобы моя

жена работала в какой�ни�
будь секретной службе.
Тогда бы она не имела пра�
ва рассказывать мне, что у
них было сегодня на рабо�
те.

Анкета при приеме на ра�
боту. В графе «каким своим
достижением вы особо гор�
дитесь за последние 5 лет»
записал: «Однажды месяц
не пил».

— Стой. Это секретный
объект!

— Я к маме на работу
— Проходи...

На вопрос: "Ты где рабо�
таешь?", нужно вместо: "Я
сейчас не работаю", отве�
чать: "Я могу себе позво�
лить не работать", и вот вы
уже не безработный не�
удачник, а солидный чело�
век.

— Сегодня поругался с ру�
ководством...

— Чего так?!
— Да я вчера вообще не

вышел на работу, а сегодня
пришел к двенадцати. На�
чальник цеха громко не�
рвничал по этому поводу и
грозился уволить за прогу�
лы.

— А ты чего?!
— Сказал, что по законам

РФ нельзя уволить за прогу�
лы человека, находящегося
в официальном отпуске...

Когда выйду на пенсию,
буду каждый понедельник
выходить в 7 утра на улицу,
смотреть, как люди идут на
работу и страдают.

Начальник всегда оценит
твои жертвы. Если ты за�
болел, но пришёл на рабо�
ту, тебе разрешат рабо�

тать за тех, кто заболел и
остался дома.

Девушка�блондинка зво�
нит своему парню:

— У меня компьютер не ра�
ботает.

— А кнопочку такую боль�
шую нажимала?

— Нажимала.
— А шнур в розетку вотк�

нут?
— Сейчас возьму фонарик,

посмотрю...
— А фонарик зачем?
— Да свет пропал.

Нет ни одного человека,
который, уходя рано утром
на работу, не позавидовал
бы своему коту...

Человек должен иметь хо�
рошую семью, чтобы отды�
хать от работы. И хорошую
тёщу, чтобы с радостью на

эту работу ходить.

Начальник кричит на под�
чинённого: — Ты опять за�
держался и опоздал на ра�
боту!!! — Ну, вы ж зарплату
задерживаете, значит мы в
расчете. — Ну, ты ж зарпла�
ту рано или поздно все рав�
но получаешь!!! — Ну, так и
я на работу рано или поздно
все равно прихожу!

Хорошо быть женщиной! С
работы пришла: быстрень�
ко убралась в квартире, по�
стирала, погладила, сбега�
ла в магазин, ужин пригото�
вила, посуду помыла — и
всё! Делай, что хочешь!

Ты молод, образован, по�
лон идей, жаждешь рабо�
тать и зарабатывать, но не
знаешь, с чего начать? Так
тебе и надо!!


